Abren en Caracas un Congreso por Nuevo Orden Informativo

Condenó Pérez Esquivel la Persecución a los Periodistas en América Latina

medio de la censura, la intimidación, las persecuciones, torturas, muerte y desapa-riciones", que sufre la pren-sa en América Latina.

Pérez Esquivel formuló su comentario anoche, en

CARACAS, 27 de octubre la inauguración del Congre-(AP)—El Premio Nobel de 50 por el Derecho de los Trabajadores y los Pueblos a un Nuevo Orden Infor-mático Internacional. El denó "las limitaciones por Congreso dio comienzo hoy a sus trabajos, con partici-pación de 70 delegaciones de Europa, Asia, Estados de Europa, Asia, Estados Unidos y América Latina.

En la misma ceremonia inaugural, el Presidente interino de Venezuela Rafael Andrés Montes de Oca, reiteró el respaldo de este país al establecimiento de "un nuevo orden internacional de información democráti-co, pluralista y participati-yo", que cambie el desequilibrio actualmente existen-

Pérez Esquivel abogó porque ese orden garantice el acceso a los sectores sociales hoy marginados.

MONOPOLIZACION DE LOS MEDIOS

"Como latinoamericanos comprometidos con el destino de nuestras naciones, tenemos la obligación de buscar los criterios de infor-mación y difusión de la cultura, que promueva la par-ticipación activa y protagonista de los trabajadores los campesinos y los humil-des, dijo Pérez Esquivel. Agregó que en América Latina existe una creciente

monopolización de los medios de comunicación so-cial y de la información y sus instrumentos.

Tras denunciar las limitaciones y agresiones que sufre la prensa en el conținente, dijo que sólo mediante el respeto absoluto de los derechos humanos se podrá lograr una comunicación al servicio del hombre, "ya que comunicación significa establecer una comunidad con alguien y ese elguien debe ser ante todo formado y promovido como persona".

Pérez Esquivel instó a denunciar "la manipulación ideológica que ejercen los poderes políticos y económicos", para reforzar la de pendencia y dominación de los grandes centros de po

Abogó por un modelo de Abogó por un modelo de sistema de información que "atienda a las necesidades del pueblo, que la respeta en su dignidad como persón na y como grupo social y que, sobre todo, promueva el desarrollo de individuo críticos, solidarios y comprometidos con el proceso de cambio que vive el continente". tinente".

UNOLMASIUND

▶ Pérez Esquivel

Denuncia atentados en contra del periodismo

CARACAS, 27 de octubre (VANPRES). -Εŀ Premio Nóbel de la Paz, Adolfo Pérez Esquivel, denunció la monopolización creciente en los medios de comunicación social latinoamericanos "donde la libertad de expresión es más bien el uso y manejo ideológico de la información'

Pérez Esquivel formuló su planteamiento en el "Congreso por el derecho de los trabaiadores y los pueblos a un Nuevo Orden Informativo Internacional (NOII) que se instaló ayer aquí en la sede de la UTAL en San Antonio de los Altos, hasta el próximo 31 de octubre.

Al referirse al "uso arbitrario" de los medios en los países del Cono Sur donde persisten regimenes de fuerza, señalo que "esta realidad aparece más crudamente. Son unos pocos los que tienen el derecho a hablar. La libertad de expresión es el privilegio de unos pocos, de los que se han adueñado de la política, de la economía y de nuestra inalienable cultura.

'Los regímenes imperantes, mediante de los aparatos represivos, coartan la libertad de expresión y persiguen a los periodistas cuyo compromiso es decir la verdad. Hoy asistimos, en nuestro continente, a las limitaciones a las que se pretende someter a los medios, con la censura, la intimidación, la persecución, prisión y muerte, pasando por el cierre de los medios informativos", subrayó Pérez Esquivel.

Indicó que los medios de comunicación social deben ser factor de comunión y contribuir a la integración latinoamericana, pero por los hechos señalados, "se pretende hacer de los mismos instrumentos de disolución de nuestros valores y desconocer las luchas por los derechos humanos en el continente".

Destacó que "desde la Conquista hasta el día de hoy, se trata de evitar que los pueblos latinoamericanos se conozcan y se incrementa ese desconocimiento impidiendo la difusión de las luchas de liberación de nuestros pueblos.

'Los medios deben defender la identidad cultural de nuestros países vitalizando las culturas populares. No deben imponer y decidir qué es aquello que beneficia a nuestros pueblos, y enseñar al individuo a tener una conciencia crítica", agregó.

Destacó dos aspectos sustanciales para el logro del NOII. En primer lugar, la denuncia en los medios de las violaciones a los derechos humanos en su dimensión más profunda y en segundo lugar, combatir los hechos hegemónicos, presentando mensajes que ofrezcan una perspectiva popular.